
申城上午飘初雪! ! ! !本报讯（记者 马丹）冷空气
“来袭”，加上江南云雨区东移，申
城今天迎来!"#$年第一场雪，这
也是入冬以来的第一场雪，比常
年平均的全市初雪日（#!月!%日）
偏晚了$&天左右。上午，零星的小
雪先在松江、闵行等区域“现身”，
随后“造访”全市各个区域。市气
象局首席服务官满莉萍表示，整

个云雨区仍在逐步东移北抬，因
此，下午雪势稍有增强，但大部分
区域仍是小雪或小雨夹雪。

满莉萍说，全市各个气象站
的常年平均初雪日并不相同，

'()'年到!"'"年，全市平均的初
雪日为'!月!%日，而徐家汇气象
站的平均初雪时间为'月$日。“申
城本来就是很少下雪的城市，!月
(日出现初雪也并不异常，!"")年

到!""(年的那个冬天!""(年*月
!*日才出现第一场雪。”
据预报，'+日到 ''日本市雨

雪暂歇，但气温偏低，极端最低气
温预计只有 '!，最高气温也只有
$!,&!，'!日到 '*日，本市又将
出现一次降雨过程，气温稍有回
升，最低气温预计为 $!,&!，最
高气温为 (!,'"!。
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社区“订制”文化“快递”
专业人士踊跃参与艺术配送
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! ! ! 本报讯“做
好新时期上海三
农工作，不允许
我们有丝毫放松
懈怠。”!"'$ 年
上海市农村工作
会议昨天下午召
开，市委书记韩
正指出，要认真
贯彻落实党的十
八届三中全会和
中央农村工作会
议精神，按照中
央部署，紧密结
合上海实际，扎
扎实实抓好“三
农”工作。
市委副书记、

市长杨雄出席会
议并讲话。市委
常委、市委政法
委书记姜平主持
会议。市领导尹
弘、洪浩、时光
辉、王志雄等出
席。

韩正指出，
要扎扎实实抓好
上海的农业，要
保量提质，更多
在提质上下功
夫。上海农业要
做到保量提质，
核心要解决农业
生产经营方式的
问题，基本途径
就是要发展农业
适度规模经营，
在粮食生产上要
推广松江的家庭
农场模式，在蔬
菜瓜果类生产上
要促进“合作
社-农户”为主
的模式发展。

韩正指出，
要积极稳妥深
化农村土地改
革。我们要深刻
领会和把握好
中央精神，既积
极推进，又慎重
稳妥，一要符合
国家大政方针；

二要想清楚看明白，不能导致将来
“翻烧饼”；三要在试点好的基础
上再进行推广，不能一哄而上。
韩正强调，要加快推进城乡一

体化发展，“一切要从实际出发，
不能为建设而建设，用城市的模式
简单去套农村。”要提高农民收
入，让广大农民更公平共享改革开
放成果。韩正强调，要加快推进城
乡一体化发展，当前要重点做好
“三个倾斜、一个促进”。三个倾斜
即公共服务资源配置向郊区人口
集聚地倾斜、基础设施建设投入向
整个郊区倾斜、执法管理力量向城
乡结合部倾斜，“一切要从实际出
发，不能为建设而建设，用城市的
模式简单去套农村。”一个促进即
千方百计促进农民增收，提高农民
收入，让广大农民更公平共享改革
开放成果，是推动城乡一体化发展
的出发点和落脚点。
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百姓梦

本报记者 王蔚 通讯员 丁艺婕

生活不能只顾赚钱
即将到来的元宵节恰逢情人

节，孙雅萍这几天很忙碌。她和“百
姓红娘”婚介中心其他的红娘志愿
者们，已经接连收到了好几位会员
送来的结婚请柬。

孙雅萍是个 )+后姑娘，家住
黄浦区。早在上海农林职业技术学
院读大学时，她就动了创业的念
头，想开一家服装租赁公司，并为
此还进行了一段时间的市场调研。
!++(年，松江区举办大学生创业大
赛，小孙将自己的创业策划书交了
上去。经过层层审核，她最终获得

了 #+万元的创业资助金。
在位于松江大学城创业中心

的办公楼里，底楼有间办公室是孙
雅萍注册的上海逸菲文化传播公
司。由于聪明热情，自己又懂得设
计制作衣服，小孙的服装租赁生意
越做越大。时间一长，许多客户与
她成了知心朋友。
“很熟的朋友中，有年纪稍长

的，也有和我年龄相仿的。最初有
投缘的同龄朋友私下跟我说：‘你
做生意每天跟人打交道，认识的人
多，帮我介绍个女朋友吧。’慢慢
地，说这话的人越来越多了，而且
从同龄人到中年人甚至到老年人
都有。”孙雅萍说，一次与大学同学
聚会时，她把自己的感受说给了大
家听，不料有同学说，现在上海剩
男、剩女有几十万人了，就拿我们
班来说吧，%+ 多人里结婚的才 *

个，剩下来的人都忙着找人相亲

呢，有的同学去找一些经营性的婚
介机构，不仅收费高，收效也不大。
就在这次同学聚会后，小孙开

始思忖一件事———不能只忙着赚
钱，能不能再多尽点社会责任呢？
于是，策划“百姓红娘”公益项目的
想法油然而生，她希望通过这个项
目，定期为一些单身青年举办交友
活动，让适龄男女早日找到生活的
伴侣。

母亲加入红娘队伍
!+##年 #+月，孙雅萍推出了

固定的交友热线，并开始通过 ..、
微博等渠道宣传这项公益活动。不
到两个月，会员就从十几人发展到
一百多人，所有会员都是免费注册
的。

小孙和数十名志愿者组成了
“红娘团队”。每位红娘根据会员填
写的配偶要求寻觅合适人选，几位

红娘再互相交流各自的看法，并按
“少数服从多数”的原则综合大家
的意见后给出择优推荐方案。

目睹女儿做起义务红娘，小孙
的妈妈周珊梅女士不仅十分支持，
还主动参与进来。周女士说：“现在
的离婚率比较高，我身边就有很多
中年单身女性，她们自身条件也不
错，想再度寻觅知心人。”

在“百姓红娘”项目里，周女士
负责组织中老年人的交友派对。她
说，中年人交友常会遇到一些困
扰，有的人走不出曾经的感情阴
影，有的人则担心子女反对。“我做
了几十年的教师，会尽可能地发挥
自己善解人意的特点，既帮着有需
求的中老年人张罗找对象的事情，
又帮助他们解开心结，鼓励这些经
历过婚姻失败的人，开心地去迎接
美好的未来。”
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! ! ! !服装租赁公司)"后女老板开出免费婚介所，已促成
'"多对有情人走入婚姻殿堂———

“百姓红娘”义务助人觅真爱

! 南极泰山站主体建筑透视图 新华社 发

表表心意 晒晒诚意
北京申奥委赴索契赚吆喝

!

威
海
路
上
的
风
雪
出
行
人

本
报
记
者
孙
中
钦

摄


